

Martes 24 de octubre de 2017

### SECRETARIO

**Concluye programa de pagos de ciclo otoño-invierno 2014-2015.- México.-** Al concluir el periodo para el pago del adeudo por concepto de “copete” del ciclo otoño-invierno 2014-2015, se cumplió con el 98 por ciento de los productores, derramando 65.8 millones, informó el subsecretario de Agricultura, Diego Monjardín Ureta. El funcionario estatal precisó que el pago se realizó mediante un convenio que firmó el gobernador del Estado, Quirino Ordaz Coppel, con el titular de **SAGARPA, José Calzada Rovirosa**, para que dicho adeudo se pague en ventanillas de la Secretaría de Agricultura y Ganadería. “Tenemos un avance reflejado en el 98 por ciento del programa, esto es con 104 productores que ya pasaron por el documento del beneficio económico, el cheque, y este monto asciende a 65 millones 827 mil 139.47 pesos”. De los 137 productores a los que se les adeudaba el pago de los apoyos del ciclo otoño-invierno del periodo 2014-2015, reconoció el subsecretario Monjardín Ureta, quedan pendientes de pago 30 expedientes con un monto de 9.9 millones de pesos que por diversas circunstancias, los titulares no acudieron a la ventanilla a recoger su pago y que ya están siendo revisados en las oficinas centrales de Sagarpa para definir cómo serán pagados. -sdpnoticias.com



### MONITOREO

Difundido el 23 de octubre 2017

### SECRETARIO

**Firmeza y voluntad, elementos claves en la negociación del TLCAN.**- El Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa, señaló que en el proceso de negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), se requiere firmeza, voluntad y paciencia, así como mantener una posición digna y de razón para alcanzar resultados que fortalezcan el comercio y la inversión en el sector agroalimentario en la región. Durante su participación en la Reunión del Consejo Directivo de la Confederación de Cámaras Industriales (CONCAMIN), el titular de la SAGARPA reconoció el importante papel de este sector en las mesas de negociaciones del TLCAN, en un contexto donde México es mucho más competitivo que hace 22 años, con el esfuerzo y el trabajo de nuestra gente. “Estoy convencido, así como la mayoría de los mexicanos, que para el país primero son los principios y después los intereses, y si nos vamos bajo esa línea nos va a ir bien, porque defendemos un trato justo para un sector agroalimentario que para México tiene un valor de más de 95 mil millones de dólares”, afirmó. Destacó que, como resultado de la estrategia nacional para diversificación de mercados de exportación y esquemas de proveeduría, se incrementa la venta de productos agropecuarios y pesqueros mexicanos a China, Japón, Corea y países de la Península Arábiga, y se logró la importación de un millón de toneladas de granos (maíz y trigo) -para uso pecuario e industrial- de Suramérica. Indicó que el sector primario y agroindustrial está dando buenos resultados al país, ya que, con un valor en producción de alrededor de los 95 mil millones de dólares, se exportan casi 30 mdd, se importan entre 24 y 25 mdd, con una balanza comercial con el mundo de tres mil 200 mdd y más de seis mil mdd con Estados Unidos.

<https://www.mexicampo.com.mx/17209-2/>

### SAGARPA

Se registraron **9** impactos del **B-364 “Fortalecen México y Latinoamérica Plan de Contención de Resistencia Antimicrobiana”**.

Portales: **9**

**B-364 “Fortalecen México y Latinoamérica Plan de Contención de Resistencia Antimicrobiana”**. El Gobierno de la República, a través de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) fortalece la cooperación con los países de América Latina, organismos internacionales e instancias gubernamentales nacionales y extranjeras a fin de compartir experiencias, y asumir las recomendaciones de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) en el tema de Resistencia a los Antimicrobianos (RAM). Así lo señaló el director general de Inocuidad Agroalimentaria, Acuícola y Pesquera del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA), Hugo Frago Sánchez, durante la inauguración del evento regional e interagencial, “Brechas en gobernanza, vigilancia y contención de la resistencia a los antimicrobianos”, convocado por la FAO. El funcionario de la SAGARPA, recordó que en enero de 2017 la FAO puso en marcha un proyecto regional de cooperación técnica denominado “Apoyo para el Desarrollo de Planes Nacionales de RAM en América Latina y el

Caribe”, a partir del cual México diseñó e implementó su Plan Nacional para la Contención de la RAM. Cabe destacar que la resistencia a los antimicrobianos es un fenómeno natural de adaptación que desarrollan las bacterias ante la presencia de los antibióticos y este proceso se ha incrementado debido al uso excesivo e inadecuado de estos medicamentos, lo que genera la aparición de bacterias resistentes. Por su parte, Fernando Soto Baquero, representante de la FAO en México, exhortó al uso prudente de los antibióticos y otros antimicrobianos, solamente para curar enfermedades y aliviar el sufrimiento innecesario, por lo que demandó la eliminación inmediata del uso de este tipo de sustancias como promotores de crecimiento en animales.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/435353>

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/287890/0/mexico-fortalece-cooperacion-en-contencion-de-resistencia-antimicrobiana/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota.6239167/t.M%C3%A9xico+fortalece+cooperaci%C3%B3n+en+contenci%C3%B3n+de+resistencia+antimicrobiana/>

<http://www.tallapolitica.com.mx/fortalecen-mexico-y-latinoamerica-plan-de-contencion-de-resistencia-antimicrobiana/>

<http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuaria/2017/10/23/antibioticos-juegan-un-papel-esencial-en-la-produccion-de-alimentos>

<http://www.calleMexico.com/monedero/mexico-fortalece-cooperacion-contencion-resistencia-antimicrobiana/>

<https://edomex.quadratin.com.mx/fortalecen-mexico-latinoamerica-plan-contencion-resistencia-antimicrobiana/>

<http://hojaderutadigital.mx/fortalecen-mexico-y-latinoamerica-plan-de-contencion-de-resistencia-antimicrobiana/>

<https://www.hombresdelpoder.com/noticia.php?id=45866>

### **Se compromete Oswaldo Cházaro, presidente de la comisión de ganadería a mejorar el modelo operativo del SINIIGA**

El presidente de la Comisión de Ganadería, Oswaldo Cházaro Montalvo, se comprometió a revisar y mejorar el modelo operativo del Sistema Nacional de Identificación Individual de Ganado (SINIIGA), considerado uno de los proyectos más modernos y con visión de futuro para el sector ganadero, en coordinación con la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)**. Después de una reunión de trabajo con el **coordinador general de Ganadería, de la SAGARPA, Francisco Gurría Treviño**, el diputado federal por Veracruz, Cházaro Montalvo, hizo votos porque el SINIIGA se convierta en un bien público, que le sirva a toda la cadena ganadera, sin importar su tipo de tierra, el tamaño de su explotación o la organización a la que pertenece, “esto debe ser un bien público al servicio de todos”. Ante los integrantes de la Comisión de Ganadería, informó que existen avances para alcanzar este objetivo y “hacia allá vamos conjuntamente con la **SAGARPA** y, estamos planteando y trabajando para adecuar un modelo operativo amplio y que les dé oportunidad a todos de participar en el mismo proceso”. A la reunión de trabajo de la Comisión de Ganadería, también asistieron los legisladores del tricolor, Fabiola Guerrero Aguilar, Lorena Covarrubias Anaya, Óscar García Barrón, Ramón Villagómez Guerrero y Efraín Arellano Núñez.

<http://www.tallapolitica.com.mx/se-compromete-oswaldo-chazaro-presidente-de-la-comision-de-ganaderia-a-mejorar-el-modelo-operativo-del-siniiga/#more-48715>

**Buenas noticias, registra México producción pecuaria histórica.- Crystal Mendivil, conductora:** Aquí en Excélsior Informa también le tenemos buenas noticias. Les platico que la producción pecuaria de nuestro país logró avances históricos con un incremento de 202 mil toneladas en 2016. Vean lo siguiente.

**Belém Guizar, reportera:** En Buenas Noticias, la producción pecuaria en México logró avances históricos al alcanzar una producción récord de carne en canal con 6 millones y medio de toneladas en 2016, lo que significó un incremento de 202 mil toneladas, **según**

### información de la Secretaría de Agricultura.

Gracias a las políticas de impulso a la productividad que se han fomentado, se logró incrementar 4% la producción de carne de porcino, 3.8% en carne de ave, 2.6 en carne de caprino y 1.8% en la de bovino.

La producción de huevo también se incrementó 2.5%, así como la de la leche que creció 1.9%. Las tendencias al alza en la producción de carne se mantienen este año, pues la Sagarpa también dio a conocer que durante los seis primeros meses de 2017 la generación de productos porcinos, bovinos y ave aumentaron 4.2%, 2.4% y 2.4% respectivamente.

Informó Belém Guizar.

23/10/2017 Televisión: Excélsior Informa 17:30 hrs., C-127 (IZZI) Paga, 17:38 hrs.

[http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/imagenes\\_23102017/23102017018664nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/imagenes_23102017/23102017018664nc.mp4)

## SECRETARÍA

**Agricultura por contrato pagará 1,000 pesos más tonelada de maíz.** –Los productores jaliscienses que entraron al esquema de compras de maíz bajo contrato se beneficiarán con 1,000 pesos adicionales sobre la cotización que actualmente se refleja en el mercado libre, afirmó el director general de Comercialización de la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder) en Jalisco, René López Ruelas. El día de hoy el precio internacional ha caído a 3.44 dólares el bushel (unidad de medida para la compraventa de granos). El tipo de cambio está a 19 dólares, tipo (de cambio) fix; nos da 2,600 pesos la tonelada y las acciones que se han tomado de llegar otra vez a 2 millones de toneladas registradas en **ASERCA** nos lleva a 1,000 pesos más, 3,600 (pesos por tonelada)", indicó el funcionario estatal. Aunque reconoció las quejas de los productores de maíz debido a que el precio por tonelada del grano es inferior al que obtuvieron el año pasado, López Ruelas afirmó que "sabemos de los gastos y las resiembras y lo que los productores demandan y se escucha y se atiende". –**El Economista 39**

**Capitanes /\*\* ¿Y el 'dolphin safe'?**.- El triunfo de la industria atunera mexicana por el asunto del etiquetado "dolphin safe", parece que ya se quedó en la congeladora. En abril pasado, la **Conapesca**, que encabeza Mario Aguilar, anunció con bombo y platillo que la OMC había dado su fallo a favor de México. En pocas palabras, esa acusación de que la industria nacional mataba delfines por pescar atún, no fue válida y como la OMC consideró que no otorgarle el etiquetado a México era una práctica comercial de exclusión, le otorgó al País el derecho de imponer represalias por un monto de 163.23 millones de dólares anuales. La expectativa fue que esa cantidad se podría aplicar en aranceles o cuotas a algunos productos de EU que entran al País, con el fin de recuperar el monto del daño. Pero este caso se ha quedado en la congeladora, ya que en el mercado de EU los productos de las empresas como Grupomar, de Antonio Suárez, siguen compitiendo contra ese etiquetado y el Gobierno mexicano aún no hace nada.- **Reforma, 3**

**México fortalece cooperación en contención de resistencia antimicrobiana.**- La

resistencia a los antimicrobianos es un fenómeno de adaptación de las bacterias a los antibióticos y mediante la cooperación con países de América Latina, organismos internacionales e instancias gubernamentales es posible compartir experiencias. Así lo señaló el director general de Inocuidad Agroalimentaria, Acuícola y Pesquera del **SENASICA**, Hugo Fragoso Sánchez. Durante la inauguración del evento regional e interagencial, “Brechas en gobernanza, vigilancia y contención de la resistencia a los antimicrobianos”, convocado por la FAO. El funcionario de la **SAGARPA**, recordó que en enero de 2017 la FAO puso en marcha un proyecto regional de cooperación técnica denominado “Apoyo para el Desarrollo de Planes Nacionales de RAM en América Latina y el Caribe”, a partir del cual México diseñó e implementó su Plan Nacional para la Contención de la RAM.- **20 minutos**, [notiradar.com](http://notiradar.com), [tallapolitica.com](http://tallapolitica.com), [mexiconuevaera.com](http://mexiconuevaera.com), [callemexico.com](http://callemexico.com), [edomex.quadratin.com](http://edomex.quadratin.com), [hojaderutadigital.com](http://hojaderutadigital.com), [hombresdelpoder.com](http://hombresdelpoder.com)

**Agroindustria en Qro, con proyectos por US20 millones.-** Durante los primeros nueve meses del año, los proyectos agroindustriales han representado exportaciones por alrededor de 20 millones de dólares en negocios, frente a los cerca de 10 millones de dólares reportados en el mismo periodo del 2016, de acuerdo con los proyectos consolidado a través de ProMéxico. La coyuntura generada por la revisión del TLCAN ha motivado a los productores locales a buscar alternativas de negocios, incidiendo en un mayor dinamismo de las exportaciones de este segmento, expuso la directora de ProMéxico Querétaro, Greetel Chablé García. Productos de exportación Querétanos como el jitomate, pimiento y pepino son algunos de los que tiene una mayor participación de la industria agroalimentaria en el mercado exterior, expuso el delegado de la **SAGARPA**, Gustavo Nieto Chávez.- **El Economista**, 38

**Anuncian food show.-** El delegado federal de **SAGARPA** en Querétaro, Gustavo Nieto Chávez y el coordinador de **ASERCA**, Manuel Pozo, anunciaron la Expo Alimentaria Food Show 2017, que se realizará del 7 al 9 de diciembre en la Ciudad de México.- **Capital Querétaro**, 1

**Acusan dispersión del gasto público.-** Los programas presupuestarios para el desarrollo social y otros importantes apenas representan 13.6% del presupuesto público, según el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). Entre estos gastos, según indicó, se encuentran los servicios de traslados y viáticos y el gasto en comunicación social del Gobierno federal, del cual gran parte es destinada a la promoción de mensajes gubernamentales. Algunas obtienen poco Principales programas del Proyecto de Presupuesto 2018 (Número de programas por dependencia) SEP 13 Salud 12 Gobernación 10 Semarnat 10 Sedesol **9 SAGARPA** 7 Conacyt 7 SCT 6 Desarrollo Agrario 5 Turismo 4 Cultura 3 PGR 2 Economía 1 STPS 1 Entidades no sectorizadas 1 TOTAL 91 Fuente: SHCP y CIEP.- **Reforma**, 2

**Dubái, mercado alternativo para el estado.-** DUBÁI, Territorio de Emiratos Árabes Unidos, es una de las vertientes que Querétaro ha vislumbrado como mercados alternos a Norteamérica en la comercialización de productos agroalimentarios. Es en Dubái donde han comenzado a colocarse quesos artesanales querétanos, informó el director de la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados

Agropecuarios (Aserca), Manuel Pozo Cabrera. Agregó que la **SAGARPA** concreta instalar una oficina en Dubái, con el objetivo de potenciar la relación comercial con México y buscando incidir en el incremento de las exportaciones mexicanas. Como parte de la estrategia de diversificación de socios internacionales, y tras la México Alimentaria 2016 para el sector agroindustrial, se ha ampliado el mercado hacia los países árabes y China.- **El Economista, 38**

**Miel, oro líquido de México.** -La miel es una sustancia que, además de poseer grandes riquezas naturales y beneficiosas para el cuerpo, también es utilizada para la creación de productos cosméticos y de belleza, como shampoo y máscaras para pestañas. De acuerdo con la **SAGARPA**, México produce anualmente más de 58 mil toneladas de miel, de las cuales, en 2016, 29.1 mil toneladas se exportaron, con un valor de 93.7 millones de dólares. De este modo el país se coloca como el séptimo productor a nivel mundial de este producto y mantiene el tercero como exportador. La dependencia señaló que las buenas prácticas aseguran una producción de calidad y eso convierte a la miel mexicana en una de las más cotizadas en el mundo. De acuerdo con la **SAGARPA**, el mercado europeo es un fiel comprador, en particular Alemania y Reino Unido desde hace cinco décadas, aunque también es consumida en Estados Unidos, Suiza, Arabia Saudita, y Japón. Por ello, es importante que las abejas no desaparezcan, pues no sólo aportan miel o jalea real, sino que son guardianas del ecosistema, porque son indispensables para la polinización, lo que permite la reproducción de las plantas. -**Capital Querétaro 2, Capital de México 2, Capital Edomex 2, Capital Coahuila 2, Capital Michoacán 2, Capital Hidalgo 2**

**Terremoto y lluvias tronaron a familias de Playa Vicente.** -Antes del 7 de septiembre, Playa Vicente era un destino turístico prolífico para el esparcimiento y la pesca, actividad de la que decenas de familias han dependido por generaciones. Sin embargo, el sismo y las intensas lluvias de septiembre afectaron viviendas, agrietaron el suelo y dejaron las casas que quedaron en pie, inundadas. En el lugar, los apoyos del programa Propesca, de la **SAGARPA**, que asciende a siete mil pesos, se entrega a sociedades cooperativas desde hace tres años, dejando fuera a pescadores independientes. Ellos han solicitado el incremento del padrón, por lo que la dependencia prometió cinco millones de pesos más para beneficiarlos, pero el recurso aún no se ha aterrizado. -**El Universal 23**

**40 años de la FAO en México.** -La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) está de fiesta. El día de hoy, 24 de octubre, estamos cumpliendo 40 años de que el entonces Director General de FAO, Edoard Saouma y el Canciller mexicano, Santiago Roel, firmaran un acuerdo para abrir la oficina de Representación de la FAO en México. La **SAGARPA**, ha sido una de nuestras principales contrapartes. Desde 1999 cooperamos con esta Secretaría en la evaluación de sus programas para contribuir a mejorar el diseño y la implementación de la política pública agropecuaria y pesquera de México. Así también desde 2002 acompañamos el seguimiento metodológico del Proyecto de Seguridad Alimentaria para Zonas Rurales (PE- SA) que busca garantizar una mejor alimentación y calidad de vida de las familias que viven en las regiones más vulnerables del país. Hoy en día la FAO en México acompaña técnicamente a las políticas públicas agroalimentarias,

nutricionales, de manejo de recursos naturales y mitigación/adaptación al cambio climático, que buscan eliminar la inseguridad alimentaria y la pobreza en zonas rurales, implementadas por distintas dependencias del gobierno federal, además de la **SAGARPA**, con **Conapesca**, Sedesol, Sedatu, Semarnat, Conabio, **Conafor**, entre otras, así como con gobiernos estatales. –**El Universal 19**

**Sedatu libera 56 mdp para Antorcha Campesina, denuncian.** -La Sedatu es favoritista en la liberación de apoyos para organizaciones campesinas de la entidad. Un grupo de campesinos tomó las oficinas de la Sedatu en Xalapa, desde las 8:00 de la mañana, para exigir al delegado de esta dependencia en Veracruz, Pedro Yunes Choperena, que libere los recursos económicos pendientes con la UNTA y CIOAC, organizaciones que pertenecen al Frente Auténtico del Campo. De acuerdo con la dirigente de la UNTA, Martha Macedo Macedo, a nivel nacional se lleva a cabo una jornada para que Sedatu cumpla con el tema de vivienda rural, toda vez que el dinero autorizado en 2017 debe ejercerse de manera inmediata, para evitar que se pierda. "Nuestra molestia es que mientras a otras organizaciones les dan más de mil 400 acciones por un monto de 56 millones de pesos, nosotros solo estamos solicitando 300 por un monto de tres millones para apoyar a los compañeros y no nos entregan nada, le vamos a exigir a Sedatu y **SAGARPA** que sean parejos con la entrega de los diferentes apoyos federales". –**El Heraldo de Xalapa 12**

**Piden quitar arancel al plátano hacia UE.** -Tabasco es uno de los principales productores de plátano en México y busca eliminar los aranceles que se aplican a esta fruta para entrar a la Unión Europea (UE), ya que es su mercado por excelencia, incluso antes que Estados Unidos. De no eliminarse el impuesto completamente, los productores solicitan que puedan pagar el mismo monto que tienen otras naciones exportadoras a la Unión Europea "Cuando menos (pedimos) que tengamos el piso parejo con los otros países productores de Centroamérica, como tienen ahorita las mismas condiciones de Colombia, Costa Rica, Ecuador. Asimismo, México busca abrir el mercado en Asia a través de China, sólo que se está en espera de que se firme el protocolo fitosanitario entre ambas naciones, el cual todavía no existe para esa fruta Los inspectores chinos ya realizaron visitas a los huertos mexicanos con sus contrapartes del **SENASICA**, por lo que se estima que antes de cerrar este año ya se tenga firmado el protocolo, con lo cual se abriría un nuevo mercado para la fruta mexicana. –**Reforma 5**

**Acusan dispersión del gasto público.** -Los programas presupuestarios para el desarrollo social y otros importantes apenas representan 13.6 por ciento del presupuesto público, según el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). Sunny Villa, investigadora del CIEP, expuso que 83 por ciento de los recursos públicos se destina a gasto obligatorio, como deuda pública, programas de apoyo a deudores, participaciones a entidades federativas y pensiones. Del resto, sólo 13.6 por ciento se destina a programas sociales y otros de los que el propio Gobierno ha determinado como los principales programas presupuestarios, según la revisión de los anexos del Proyecto de Presupuesto de Egresos de 2018, explicó durante el

evento Congreso Sombra. En la gráfica de Principales programas del Proyecto de Presupuesto 2018, aparece la **SAGARPA** con 7 programas. –**Reforma 2**

**Ubican a la baja desempeño de programas públicos.**- Ubican a la baja desempeño de programas públicos La calificación del Indep pasa de 65.3 en el año 2016 a 63.0 en el 2017, en una escala de 0 a 100, donde la mínima aprobatoria es 60 Jorge Monroy el índice de Desempeño de los Programas Públicos Federales (Indep) 2017 reveló que 81.6% de los programas sociales federales sigue operando con bajo desempeño o en opacidad, o bien no ayuda a resolver el problema público para el que fueron creados. Algunos de esos 26 son: el programa de representación jurídica de la PGR; el financiamiento a la Secretaría de Relaciones Exteriores para atención y asistencia consular; el programa de investigación científica de la **SAGARPA**; el servicio de correos de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes; el plan de atención de conflictos sociales de la Sedatu; el programa migratorio y de prevención de delito de la Secretaría de Gobernación; el programa de gestión educativa de la SEP, y el plan de procuración de justicia laboral de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social.- **El Economista, 42**

**Ganadería tropical y las emisiones de metano (Agronegocios 1a. Parte).**- Ganadería tropical es el medio de subsistencia para millones de personas en el trópico mexicano; sin embargo, los sistemas pecuarios predominantes son vulnerables a los efectos del cambio climático; por tal razón es de suma importancia implementar acciones y estrategias de adaptación y mitigación para garantizar la permanencia de la actividad ganadera. Los sistemas de producción de carne y leche en el trópico se caracterizan por tener bajos indicadores productivos y altas tasas de emisiones de metano por unidad animal. Estas actividades se realizan principalmente en sistemas extensivos con gramíneas en monocultivo, suelos degradados y en donde existe marcada pérdida de biodiversidad, ocasionando un alto impacto ambiental y baja rentabilidad para los productores. Dependiendo del enfoque utilizado para la cuantificación y del tipo emisiones estudiadas, diferentes instituciones (IPCC, FAO, EPA) han calculado que la contribución del ganado a las emisiones mundiales de los GEI antropogénicos representan entre 7 y 18% de las emisiones totales.- **El Economista, 13**

## SECTOR AGROPECUARIO

**Aureoles inicia en Michoacán el programa Si Produzco.**- El gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, puso en marcha el programa Sí Produzco, enfocado primordialmente a madres trabajadoras, el cual, con una inversión 100 por ciento estatal de más de 30 millones de pesos, busca recuperar la producción de traspatio de huevo y carne, lo que permitirá enfrentar las crisis alimentarias y económicas de miles de familias. El gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, puso en marcha el programa Si Produzco, enfocado primordialmente a madres trabajadoras, el cual, con una inversión 100% estatal de más de 30 millones de pesos, busca recuperar la producción de traspatio de huevo y carne, lo que

permitirá enfrentar las crisis alimentarias y económicas de miles de familias.- **La Jornada**, 14

**Modernización de acuerdo hace temblar en EU a porcicultores.-** Las carnitas y las tostadas de pata podrían ser un punto a favor de México en la modernización del TLCAN, pues el país es el mejor mercado para los porcicultores estadounidenses. Si el tratado se terminara, entonces, Estados Unidos perdería el arancel cero de un mercado que se queda con el 31% de sus ventas por volumen y el 20 % por valor, según los registros de USPork. Tan sólo el año pasado, las 730 mil toneladas de cerdo que Estados Unidos exportó a México rompieron el récord histórico y representaron 2.6 veces lo que el vecino del norte vendió a México apenas en 2007. Frente a estas cifras es que los productores de cerdo de Estados Unidos han mostrado su preocupación ante las propuestas proteccionistas del presidente Donald Trump, que buscan darle mayor control al comercio. "Las exportaciones de cerdo a México han creado más de nueve mil empleos en Estados Unidos, según Dermot Hayes, economista de la Universidad estatal de Iowa.- **El Financiero**, 5

**Agroindustria en Qro. con proyectos por US20 millones.-** Queretaro, Qro. Durante los primeros nueve meses del año, los proyectos agroindustriales han representado exportaciones por alrededor de 20 millones de dólares en negocios, frente a los cerca de 10 millones de dólares reportados en el mismo periodo del 2016, de acuerdo con los proyectos consolidados a través de ProMéxico. La coyuntura generada por la revisión del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) ha motivado a los productores locales a buscar alternativas de negocios, incidiendo en un mayor dinamismo de las exportaciones de este segmento, expuso la directora de ProMéxico Querétaro, Greetel Chablé García. "Yo creo que ha representado un poco más de 20 millones de dólares, de los que yo tengo como proyectos agroindustriales me refiero a los casos de empresas agroindustriales que se hayan acercado para posicionar sus productos".- **El Economista**, 38

**Asia, oportunidad para agroindustria.-** En caso de que EU impone algún tipo de arancel a los productos del sector agropecuario mexicano, en el marco de la renegociación del TLCAN. se puede redireccionar la mercancía a Asia, por tratarse de un rubro competitivo en precio y calidad. Así lo consideró Arturo Marroquín, director agrícola de Grupo Altex. una de las empresas agroindustriales más importantes del país, con presencia internacional y cuyas ventas principales se enfocan en EU. Altex posee diversas plantas donde se procesan jugo concentrado de naranja, gajos de toronja, fresa y mango congelado, así como brócoli, champiñones enlatados, mayonesa y mermeladas, entre otros productos. Dijo que el mercado asiático cada vez demanda más productos, y aunque las compras de los europeos son más estables, su demanda es constante. Para hacer frente a la demanda de productos agroindustriales en los mercados de EU, México, Canadá, Europa y Japón, la empresa cuenta con proveedores de 26 estados del país.- **Excélsior**, 2 dinero

**Recurrirá México a otras opciones comerciales: SE.** -En el transcurso de las negociaciones para revisar el TLCAN, México ha dejado claro que no comprará

productos agrícolas de Estados Unidos a cualquier precio y que podría recurrir a Sudamérica, dijo el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo. Si México es el principal comprador de maíz amarillo, de fructosa, pollo o cerdo de EU, hay que abrir un espacio al comercio con Brasil y Argentina para que los que se sientan a la mesa de negociación se den cuenta de que México tiene opciones, dijo durante una cumbre de negocios en San Luis Potosí. Criticó la focalización de la Administración Trump en la pérdida de empleos de la industria manufacturera desde que entró en vigor el tratado en 1994, La producción automotriz de EU se ha disparado como resultado del aumento de la productividad, y ha creado millones de empleos más en las industrias de servicios de los que perdió en la producción de automóviles durante ese periodo, sostuvo. —**Reforma 2**

**Toman oficinas de Sedatu en Tabasco.-** Asociaciones campesinas pertenecientes al Frente Auténtico del Campo (FAC) tomaron la delegación en Tabasco de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) para exigir, a nivel nacional, los apoyos para viviendas correspondientes al 2017, que en el caso de esta entidad ascienden a 15 millones de pesos. René Escobedo Pérez, secretario general de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC), expuso que inicialmente la toma será por tres días, aunque de no obtener solución se extenderán por tiempo indefinido. Agregó que en el caso de Tabasco son 600 apoyos a viviendas los que no han bajado, y temen que el recurso a nivel nacional sea reasignado para la reconstrucción de la Ciudad de México ante las afectaciones que sufrió por el sismo del pasado 19 de septiembre.- **El Sol de México, 6-B**

**Arde ingenio azucarero en Chiapas.-** La fábrica del Ingenio. Pujiltic, CIA Azucarera la Fe San Francisco, de este municipio, comenzó a arder de manera repentina, en el cual se activaron los servicios de emergencia y de seguridad para evitar que el hecho tuviera consecuencias mayores. Los trabajadores que se encontraban laborando en la planta debieron desalojar el lugar ante el esparcimiento de las llamas en toda la zona de la fábrica, en busca de asegurar su integridad física. El denso humo cubrió gran parte de la comunidad de Pujiltic, y es que en dicho sitio se almacenan toneladas de la caña de azúcar para procesarla y convertirla en el endulzante del hogar.- **El Sol de México, 4**

**Silao dinamiza ventas al exterior de Guanajuato.** —Silao dinamizó las exportaciones del estado de Guanajuato en los primeros ocho meses del año en curso. "Estamos cerrando con cerca de 10% de crecimiento en comparación al año pasado; hay sectores como el sector agroalimentos, o como el sector metal mecánica o incluso el sector sombreros que han repuntado o que siguen con un crecimiento importante, el sector automotriz también", informó Luis Ernesto Rojas Ávila, director general de Cofoce. Una de las grandes apuestas de la actual administración estatal es el sector de agroalimentos, ocupando el segundo lugar en las exportaciones. Añadió que el crecimiento del sector agroalimentario en la entidad "es mucho mayor, por lo que podemos respaldar, algunos de los productores venden de manera indirecta, le venden a gente de otras partes de la República; entonces, no se registra

la salida en el padrón, van arriba de 30% de lo que nosotros declaramos". –**El Economista 36**

**Juez de Campeche favorece a Monsanto, acusan campesinos.** -Campesinos mayas y representantes de organizaciones no gubernamentales acusaron al juez segundo de distrito de Campeche, Adrián Fernando Novelo Pérez, de favorecer a la transnacional Monsanto al reducir de 34 a seis las comunidades donde se celebrará una consulta sobre siembra de soya transgénica. Los integrantes del Colectivo Maya de Los Chenes protestaron a las puertas del juzgado y exigieron imparcialidad a las autoridades judiciales, así como respeto a la libre determinación de los pueblos para que sus comunidades estén libres de semillas genéticamente modificadas. Añadieron que impugnaron la decisión del juez ante el tribunal colegiado, pues "es evidente la violación a los derechos humanos y a los derechos de los pueblos indígenas". –**La Jornada 34**

**Hombre del campo (Sacapuntas por Ismael Hernández).** -A partir de mañana, el senador Ismael Hernández asume la presidencia de la CNC del PRI. Sustituye a Rubén Escajeda, quien será presidente de la Comisión de Procesos Internos. Se ha cuestionado el perfil de don Ismael, pero desde temprana edad estuvo vinculado con el sector. En 1985, por ejemplo, dirigió la Vanguardia Agrarista en el Mezquital, Durango. –**El Herald de México 2**

**Abogan por campesinos damnificados.** -Ante la precaria situación económica que enfrentan los campesinos de la Ciudad de México, a causa de los daños causados por los recientes sismos en invernaderos, parcelas y chinampas, la Secretaría del Trabajo debe integrarlos al Programa de Empleo Temporal. El diputado Luis Alberto Chávez García, presidente de la Comisión de Desarrollo Rural en la ALDF, urgió a su titular Amalia García para que brinde apoyo inmediato a los productores de Tláhuac, Xochimilco y Milpa Alta, quienes padecen una grave situación económica al carecer de la infraestructura para cosechar, procesar y comercializar sus productos. Informó que los terrenos, talleres y caminos que utilizan los campesinos para cosechar, transformar y comercializar el amaranto, hortalizas, flores y lácteos quedaron inundados, con grietas graves y sin rutas de acceso, lo que les ha impedido retomar su actividad. El diputado reiteró la urgencia que los trabajadores del campo damnificados sean integrados al Programa de Empleo Temporal. –**La Prensa 6, El Día 6**

**Tiembra, se fugan y amenazan ríos.** -El sismo del 19 de septiembre no sólo dejó 69 muertos y más de 20 mil viviendas afectadas en Morelos, sino que también dañó manantiales e infraestructura acuícola; en este último caso, se ha detectado la fuga de 870 mil ejemplares de especies exóticas. Al menos 239 estanques de concreto de granjas se fracturaron y ello generó la liberación de especies acuáticas invasoras - ornamentales y de consumo. Estas especies en granjas acuícolas no representan

ningún peligro, pero al encontrarse en ecosistemas ajenos, se convierten en depredadores y provocan cambios en la flora y la fauna del hábitat. Ahora la tarea es para productores acuícolas, principalmente, quienes tienen la responsabilidad de colaborar en la recaptura y control de los peces invasores, llamado al que incluyen a la población en general para que alerte de la presencia de estos peces en ríos, lagunas o cualquier otro cuerpo de agua en el estado, y de los probables cambios que generen. –El Heraldo de México 20

### INFORMACIÓN GENERAL

**Salud para todos, en menos de 10 años, garantiza Peña Nieto.-** El presidente Enrique Peña Nieto informó que requerirán 4 mil 500 millones de pesos para "rehabilitar o recuperar" 53 unidades médicas que sufrieron daños mayores y restaurar 325 adicionales con daños menores. Peña Nieto aprovechó para dar un espaldarazo al secretario de Salud, José Narro Robles, al decir: "Son otros a los que les toca pasar esta prueba de presentarse ante este auditorio, al Presidente ya no. Entonces, ustedes me entenderán, ¡verdad, secretario!", lo que desató la risa de los asistentes y que Narro se sonrojara. Narro afirmó que hay que esperar los tiempos establecidos por el PRI para analizar si se lanza como aspirante presidencial, por lo que en este momento su labor se limitará a fortalecer las campañas de vacunación contra la influenza. Peña Nieto resaltó la respuesta amplia, oportuna y eficaz de los médicos para atender a los heridos de los sismos; liberando 3 mil camas, otorgar más de 225 mil atenciones médicas y psicológicas.- **Milenio, pp-10**

**Plantea Slim revivir acuerdos sociales.** -El empresario Carlos Slim Helú propuso retomar el Acuerdo de Chapultepec, un documento que se diseñó hace 12 años y que planteó una serie de acciones para el desarrollo social y económico del país, con el cual México podría tener un rumbo definido ante la incertidumbre generada por el panorama geopolítico y económico mundial de la actualidad. Al participar en el foro "Perspectiva de un líder empresarial: ¿Cuáles son las opciones para el futuro de México?", en el marco de la Cumbre de Negocios 2017, Slim Helú afirmó que en cinco de los puntos establecidos en ese acuerdo, firmado en septiembre de 2005 por empresarios, sociedad y organizaciones civiles, entre otros, están los instrumentos para tener un rumbo definido, al volverlos políticas de Estado y evitar depender de un gobierno. Estas políticas públicas pueden tener continuidad en cualquier nuevo gobierno, dijo, al enlistar que los cinco objetivos centrales del acuerdo son Estado de derecho y seguridad pública. Respecto a la renegociación del TLCAN, un tema que ocupa a los asistentes a la Cumbre de Negocios, indicó que México ha tenido ingresos importantes de la relación comercial con Estados Unidos, principalmente, pero ha

desaprovechado los flujos para invertir y que los contenidos de las exportaciones fueran nacionales. –Crónica PP 24

**Abogados del país ven en Mancera la mejor opción para ser fiscal general.** -Una encuesta realizada a 200 abogados de todo el país revela que Miguel Ángel Mancera, actual jefe de Gobierno de la Ciudad de México, es señalado como la mejor opción para ser nombrado fiscal general de la Nación. Según el sondeo, 20 por ciento de los abogados consultados mencionó a Mancera de un listado que se ofreció con nueve nombres. Entre ellos aparece el exprocurador Raúl Cervantes, quien obtuvo el 11 por ciento de las menciones; el ministro José Ramón Cossío, con 10 por ciento, y el jurista Diego Valadés, con 9 por ciento. Eduardo Medina Mora y Luis María Aguilar Morales obtienen 7 por ciento cada uno. En tanto, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena obtuvo el 6 por ciento de las menciones, y Humberto Castillejos, el 4 por ciento, mientras que Luis Manuel Pérez de Acha aparece con 2 por ciento; es decir, cuatro menciones de los 200 abogados. Según el sondeo, el 60 por ciento de los consultados afirmó que el nombramiento del fiscal general de la Nación es un asunto muy urgente. La encuesta se hizo vía telefónica a una muestra de despachos legales en las 32 entidades federativas los días 17 y 18 de octubre. –El Financiero PP 48

**Rechaza EU querer sabotear la relación con México.**- La relación económica de México y EU no será sabotada por la renegociación del TLCAN, el presidente Donald Trump quiere mejorarla, aseguró John Sullivan, subsecretario de Estado del vecino país del norte. "Estamos en las negociaciones del TLCAN y eso ocupa el tiempo en los medios de comunicación, así pasó hace 20 años, pero al final pasó el acuerdo, hay que renegociar y actualizarlo, eso dice el presidente Donald Trump, no buscamos sabotear la relación con México, nuestra relación va más allá", destacó el funcionario. La relación actualmente está en un punto "interesante", con la finalidad de generar acuerdos que beneficien a ambos países, señaló durante su participación en la 15 Cumbre de Negocios. En la idea de revivir al Acuerdo de Asociación Transpacífico [TPP] por parte de los miembros originales, aunque sin la participación de EU, a México le convendría que se invitara a otros países de Asia-Pacífico, ya que los beneficios serían mayores, según un estudio del Instituto Peterson para la Economía Internacional [PIIE].- El Financiero, pp-4